

人論
博

異例の金融政策新語次々

「金融政策についての報道を追つていると、聞き慣れない用語がたくさん出てくる」。そういう感想をお聞きすることが多い。ゼロ金利やマイナス金利はまだ何となく分かるが、イールドカーブコントロール、フォワードガイダンス、テー・パーリングなどと言われても、何を言っているか分からぬといふ人が多いだろう。

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

純なものだった。しかし、日本でデフレが長引き、米国では2008年に50年に一度という危機と言われるリーマン・ショックが起きた、そして現在コロナ禍が世界経済をどん底に陥れている。これ以上金利を下げることが難しい中で、日本銀行を含めた主要国の中銀はこれまでには行わなかつ

常なまでの金融緩和を続けている。そのためにはいかない。主要国は極端な金融緩和からの離脱のタイミングを探つていて、

最近まではそう見られていた。たゞ、ここにきてデルタ株の猛威が場に資金を流している。

その鍵となるのが新型コロナウイルスの感染収束の見通しである。少し前まではワクチン接種が上金利を下げるこれが難しい中で、日本銀行を含めた主要国の中銀はこれまでには行わなかつ

ある程度広がれば、感染が收まり景気は急回復するという楽観論があり

國債購入減 米国が先陣か

こうした過剰な金融緩和からの脱却に一番早く動くと見られているのが、米国である。まずはテー・パーリングで国債の購入を減らしていく。その後で政策金利を引き上げていくというステップを踏むだ

多かった。残念ながら足元ではデルタ株という感染力の強いウイルスが広がり、景気回復への期待感が後退している。

そうした異例とも異次元とも言える金融緩和策のおかげで、経済がこれほど悪いのに株式や不動産の価格は高水準を維持している。企業の倒産件数も低い水準で抑えられている。ただ、いつまでも異

くじである。現状では、主要国の中銀は政策金利がゼロ近くまで下げられているのに加えて、膨大な額の国債の購入を続けて市

場に資金を流している。そこで、テー・パーリングの時期の予想は少し後ろに伸びているようだ。

この先の感染状況の見通しは透明なので、テー・パーリングの時期の予想も早まつたり遅くなったりするだろう。時期はいつになろうと、どこかの時点でテー・パーリングは行われる。そしてそれは、世界どの時点でテー・パーリングに踏み切るのか注目している。それがその後に続く金融政策の正常化への号砲となるからだ。

テー・パーリングが始まると、中央銀行が国債の購入を減らしていく。テー・パーリングとは、中の予測は、ウイルス感染収束の見注目してほしい。